

## ABSTRAK

Syafiyqun Fawwaz, 2021, *Penanaman Nilai-Nilai Spiritual Dalam Mengatasi Perilaku Ghasab Di Pondok Pesantren Darul Akhlaq Toronan Pamekasan*, Skripsi, Program Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. Siswanto, M.Pd.I.

### **Kata Kunci: Nilai Spiritual, Ghasab**

Dalam lingkungan pondok pesantren pasti tidak akan lepas dengan proses perubahan-perubahan yang di alami oleh santri. baik dari sifat atau perilaku mereka, yang dimana itu semua bisa terjadi dengan bantuan dan dorongan dari kiai dan jajaran pengurus yang selalu membimbing dan memberikan contoh yang baik dengan menanamkan nilai-nilai spiritual yang baik kepada para santri. Adapun permasalahan yang menjadi topik dalam penelitian ini adalah bagaimana metode penanaman nilai-nilai spiritual di Pondok Pesantren Darul Akhlaq Toronan Pamekasan, dan bagaimana upaya mengatasi perilaku Ghasab dengan menanamkan nilai-nilai spiritual di pondok pesantren darul akhlaq Toronan Pamekasan.

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah Untuk mengidentifikasi metode penanaman nilai-nilai spiritual di Pondok Pesantren Darul Akhlaq, dan mengidentifikasi upaya mengatasi perilaku Ghasab dengan menanamkan nilai-nilai spiritual di Pondok Pesantren Darul Akhlaq

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan kualitatif, yang dipaparkan menggunakan narasi deskriptif. Dengan sumber data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Informannya adalah pengasuh dan jajaran pengurus pondok pesantren Darul Akhlaq. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan dengan perpanjangan keikutsertaan dan triangulasi. Dan tahapan-tahapan yang dilakukan peneliti dalam menganalisis data diantaranya, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *pertama*, adapun metode yang dilakukan oleh kiai dan jajaran pengurus dalam menanamkan nilai-nilai spiritual di pondok pesantren darul akhlaq ialah dengan menggunakan tiga metode yaitu, metode latihan, metode pembiasaan, dan metode mujahadah *Kedua*, upaya yang dilakukan oleh kiai dalam mengatasi perilaku tidak baik seperti *Ghasab* ialah dengan Penanaman nilai-nilai spiritual yang baik seperti, nilai kejujuran, nilai tanggung jawab dan nilai keikhlasan, karena dengan Penanaman nilai spiritual itu yang di kombinasikan dengan metode-metode diatas, maka perilaku *Ghasab* itu senantiasa akan hilang dengan sendirinya, karena kebiasaan buruk seperti *Ghasab* ini akan hilang dengan pembiasaan perilaku baik, seperti tanggung jawab, jujur dan ikhlas.